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В первую очередь Алек-
сандр Моор подвёл 

итоги 2023 года и расска-
зал о перспективах разви-
тия региона в 2024 году. Он 
отметил, что в ближайшие 
три года в Тюменской обла-
сти введут в эксплуатацию 
34 новых социальных объ-
екта, в частности, в 2024 го-
ду введут в эксплуатацию 
четыре новые школы, одну 
в Тюмени и три в районных 
населённых пунктах. Также 

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА 

Правильно выбранные приоритеты
Губернатор Тюменской области Александр Моор провёл первую пресс-конференцию с представителями 
федеральных, региональных и муниципальных СМИ. Встреча с журналистами прошла в областном центре                  
«Новое поколение», который начал работу на базе физико-математической школы Тюмени

«Государство сегодня 
сформировало большую 
систему мер поддержки, 
и, если вы читали указ пре-
зидента, там есть дополни-
тельные меры поддержки 
многодетных семей. Опре-
делён статус многодетных 
семей. Зафиксированы ве-
щи, которых не было: обес-
печение школьной формой и 
одеждой для занятия спор-
том. Ещё ряд мер есть по 
обеспечению инфраструк-
турой и всем необходимым 

В Тюменской области ра-
ботают социальные гости-
ные, также помощь воен-
ным оказывают филиалы 
фонда «Защитники Отече-
ства». «Сегодня вся эта 
работа хорошо выстрое-
на, систематизирована. В 
фонде работают социаль-
ные координаторы. Хочу 
сказать, что был серьёз-
ный отбор на эти должно-
сти. Когда первый раз про-
вели курс подготовки, то 
почти 30 человек отказа-
лись, поняли, какая здесь 
нужна ответственность. 
Мы потом набрали новых 
людей. Это мотивирован-
ные тюменцы, многие из 
них так или иначе связа-
ны с СВО. И эти люди рабо-
тают не по должностным 
инструкциям, а с душой», – 
уверен губернатор.

Все меры социальной под-
держки участников СВО и 
их семей продолжат дей-
ствовать и в 2024 году, под-
черкнул Александр Моор. В 
прошлом году регион напра-
вил на поддержку бойцов                
1 млрд рублей. Поддержать 
тюменских военнослужа-
щих дополнительным обо-
рудованием и обмундиро-
ванием может каждый, 
поучаствовав в акции «100 
миллионов для победы». 

ны на протяжении многих 
последних лет. Это касает-
ся индекса промышленно-
го производства, объё-
мов инвестиций, роста 
товарооборота, низко-
го уровня безработи-
цы. Это результат 
выбранных страте-
гических и экономи-
ческих многолетних 
приоритетов.

Губернатор поделил-
ся планами о реализа-
ции в 2024 году проекта 
«ДСК-500», который должен 
стать самым крупным про-
мышленным инновацион-
ным технопарком в России 
со специализацией по неф-
ти и газу. «Как бы нам ни 
пытались поставить в ви-

ну использование нефти 
и газа, от этого никуда 

не деться. Тюменская 
область, наши сосе-

ди – Югра и Ямал 
– являются энер-
гетическим серд-
цем России. Мы 
должны из это-

го извлекать вы-
году для региона. 

Идём по этому пу-
ти, он правильный, – 

считает глава региона. – 
Тюмень была, есть и будет 
промышленным центром, 
который обеспечивает до-
бычу, переработку нефти и 
газа. Нам совершенно точ-
но нужно довести до логи-
ческого завершения проект 
реконструкции «ДСК-500». 
Мы приняли верное реше-
ние по нефтегазовому клас-                 
теру. Он показывает свою 
жизнеспособность и актив-
но развивается».

В части внешнеэкономи-
ческой деятельности Тю-
менской области на 2024 
год губернатор отметил, 
что основными направле-
ниями станут Ближний Вос-
ток, Китай, Африка. Предме-
том для взаимовыгодного 
сотрудничества стали не 
только нефть, газ, техно-
логии, оборудование, но и 
другие отрасли. К приме-
ру, разрабатывается проект 
выращивания в области лю-
церны, которая пользуется 
высоким спросом на китай-
ском рынке. Перспективы 
хорошие, наши природно-
климатические условия по-
зволяют получать по три 
урожая в год. Здесь Алек-
сандр Моор заметил, что 
одной из задач, стоящих 
перед регионом, как раз яв-
ляется развитие сельского 
хозяйства, которое должно 
выйти на мировой рынок, 
где большой спрос на про-
дукты питания (особенно 

молоко), корм для живот-
ных. И по мнению гу-

бернатора, в Тюмен-
ской области есть 

большие перспек-
тивы для того, 
чтобы покрыть 
эти потребности.

Среди вызовов 
Александр Моор 

обозначил санк-
ции: «Очевидно, 

это надолго. Но мы 
к ним, с одной сторо-

ны, привыкли, с дру-
гой – приспособились и 

нашли противоядие. В неко-
тором смысле санкции ока-

тиками, с привлечением 
мастеров», – отметил Алек-
сандр Моор.

Усиленная 
пожарная 

безопасность
Региональных журнали-

стов особенно беспокоит 
проблема с лесными пожа-
рами в Тюменской области. 
По словам губернатора, к по-
жароопасному сезону 2024 
года увеличат количество 
видеокамер в два раза, что 
позволит охватить монито-
рингом 76 % лесной террито-
рии региона. «Будут охваче-
ны дальние углы Уватского 
района, где нет людей, мы 
будем видеть всю террито-
рию. Камеры показали себя 
эффективно. Они, как пра-
вило, если видят дым, очень 
точно могут показать место 
его расположения. Соответ-
ственно, это сокращает вре-
мя на определение места 
пожара и на определение ко-
ротких путей, чтобы до него 
добраться», – пояснил Алек-
сандр Моор. 

Также он напомнил, что в 
2023 году в Тюмень поступи-
ло несколько десятков еди-
ниц пожарной техники, в том 
числе для труднодоступной 
местности. В осенний пери-
од во всех муниципалитетах 
проводят работы по устрой-
ству минерализованных по-
лос и выкашиванию расти-
тельности. Координируют 
спасателей и выявляют нару-
шителей свыше 50 беспилот-
ников. В 2024 году появится 
ещё девять таких техноло-
гичных приборов.

Как сообщил глава регио-
на, до начала пожароопас-

ного  сезона 2024 года по 
поручению уполномо-

ченного представите-
ля президента России в 
УрФО Владимира Яку-
шева во всех муници-
палитетах региона про-

ведут реальные учения 
по эвакуации. «На бумаге 

всё расписано, но надо, что-
бы, как говорится, каждый 
солдат знал свой маневр», – 
отметил Моор. Также были 
закуплены средства связи, 
которые работают в боло-
тистой и удалённой мест-
ности, где нет сигнала со-
товой связи. Они нужны для 
того, чтобы руководитель 
операции оперативно коор-
динировал действия пожар-
ных во время тушения огня. 

– Прошу с наступлением по-
жароопасного сезона не хо-
дить в лес, не жечь костры, 
прибраться на своих участках, 
не нарушать простые и понят-
ные правила пожарной без-
опасности. Особенно в период, 
когда сухо, нет зелёной расти-
тельности, осадков и сильный 
ветер. Мы уже три года подряд 
сталкиваемся с очень схожи-
ми природно-климатическими 
условиями, возможно, это та-
кой цикл, – обратился к земля-
кам губернатор Тюменской об-
ласти Александр Моор.

планируется начать строи-
тельство шести школ и дет-
ского сада, начнётся проек-
тирование ещё нескольких 
школ в области и современ-
ного культурно-досугового 
комплекса на месте моло-
дёжного театрального цен-
тра «Космос» в Тюмени. 

Говоря о социальной сфе-
ре и образовании, глава ре-
гиона напомнил, что финал 
национального конкурса 
«Мастер года» пройдет в Тю-
менской области в 2024 году 
благодаря победе тюменско-
го педагога среднего проф-
образования Ивана Зарубина 
в прошлогоднем конкурсе. 
Ранее президент России Вла-
димир Путин заявил, что по-
старается посетить финал 
этого конкурса 2024 года.

Где три,                                
там и четыре…
В Год семьи большой 

блок вопросов был посвя-
щён, конечно, семейной те-
ме. По словам губернатора, 
региональный и федераль-
ный бюджеты выделяют на 
поддержку семей с детьми 
и многодетных семей очень 
большой объём средств. 
«Федеральный материн-
ский капитал с учётом ин-
дексации уже 630 тысяч 
рублей. Плюс наш регио-
нальный материнский ка-
питал – 150 тысяч рублей за 
первого ребёнка. Почти 800 
тысяч рублей, мне кажет-
ся, неплохая поддержка для 
тех, кто планирует родить 
ещё одного ребёнка», – от-
метил Александр Моор.

CК СВЕДЕНИЮ
Глава региона сообщил, что 
количество многодетных 
семей в Тюменской области 
постоянно растёт, на конец 
2023 года здесь живут                    
38 тысяч многодетных семей. 
Кстати, семья Александра 
Мора также многодетная: 
они с супругой воспитывают 
четверых детей.

зали позитивное воздей-
ствие на движение вперёд».

А вот глобальный вы-
зов – это дефицит трудо-
вых ресурсов. И, по мне-
нию губернатора, решить 
проблему получится толь-
ко с развитием профессио-
нального образования и пе-
реобучения, как высшего, 
так и среднего. В этом пла-
не регион предпринима-
ет разные меры, в том чис-
ле решено увеличить на                              
3 тысячи бюджетных мест 
в учреждениях среднего 
профессионального обра-
зования (техникумы и кол-
леджи), и строится меж-
университетский кампус. 
«Также предстоит большая 
работа вместе с бизнес-со-
обществом над формирова-
нием чёткого понятного за-
каза по трудовым ресурсам, 
с производственными прак-

годетных семей – это очень 
значимо. Как правило, мама 
сидит с детьми, работает па-
па, и доход в среднем на од-
ного члена семьи небольшой. 
И здесь поддержка государ-
ства нужна». 

Глава региона поддержал 
инициативу заслуженного 
журналиста России Андрея 
Фатеева, который предло-
жил в рамках Года семьи 
внимательно изучать и рас-
пространять опыт тюмен-
ских трудовых династий.

Всё для победы
Одной из важней-
ших тем на встрече 

с журналистами 
стала поддержка 

воинов-сибиря-
ков, которые вы-
полняют боевые 
задачи в райо-
нах проведения 

специальной во-
енной операции. 

Как сообщил Алек-
сандр Моор, в на-

чале СВО чаще всего 
нашим бойцам требо-

валось дополнительное об-
мундирование, средства 
для бытового обустройства: 
печи, свечи, инструменты. 
Сейчас запрос на дроны, 
средства радиоэлектрон-
ной борьбы, специальное 
оборудование для сапёров, 
автомобили.

Также он рассказал о том, 
с какими запросами обра-
щаются тюменские бойцы, 
вернувшиеся со спецопера-
ции: «В первую очередь это 
оформление ветеранских 
документов. Много запро-
сов индивидуальных, пото-
му что приходят в основном 
с ранениями. Это вопросы 
медицинской, социальной 
реабилитации, где-то нуж-
на профессиональная пе-
реподготовка, потому что 
из-за травмы они не могут 
заниматься тем, что делали 
раньше». 
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земельных участков, кото-
рые мы предоставили мно-
годетным семьям», — рас-
сказал Александр Моор.

Губернатор высказал свою 
личную позицию в семейном 
вопросе: если семья основа-
на на настоящих чувствах, не 
нужно бояться рожать детей. 
«У нас всё было по плану. Я 
как-то супруге говорил после 
рождения третьей дочки: не 
хватает маленького ребёнка... 
Поэтому пошли на четвёрто-
го. Бояться не нужно. Поверь-
те, с точки зрения воспитания 
– где три, там и четыре. Это, 
конечно, меняет стиль жиз-
ни, но здесь вопрос приорите-
тов и ценностей. Конечно, де-
ти появляются не потому, что 
есть меры господдержки. Это 
не обусловлено деньгами. Но 
меры поддержки для мно-

Ориентир                        
на Китай

Немалая часть вопросов 
была посвящена развитию 
региональной экономики, 
в том числе экспорту тю-
менской продукции. Глава 
региона отметил, что эко-
номические показатели Тю-
менской области стабиль-
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Сквер Спортивный
набрал большинство голосов за объекты благо-
устройства.

Тобольск вновь участвует во всероссийском голосо-
вании. Первым этапом стало голосование на уровне 
муниципалитета за предложенные варианты забро-
шенных участков. 

На сегодняшний день тоболяки уже выбрали один из 
пяти объектов, который можно будет преобразить по-
сле победы на конкурсе Минстроя. Им стал сквер Спор-
тивный в 10 микрорайоне. Эта территория, поддержи-
ваемая в пристойном состоянии силами работников 
ПАТП и активных жителей, давно и коренным обра-
зом нуждается в благоустройстве. Участие в конкур-
се Минстроя – реальная возможность преобразить этот 
участок в притягательный уголок для отдыха.

CНАПОМНИМ, 
работы по благоустройству ведутся в рамках реализации 
федерального проекта «Формирование комфортной 
городской среды» и нацпроекта «Жильё и городская среда», 
который инициировал президент РФ Владимир Путин.

Вера ХОХЛОВА

«Мы с вами живём во 
время перемен, изменений 
и больших преобразова-
ний нашего города. Я уве-
рен, что даже через 5 лет 
вы найдёте много отличий 
от сегодняшнего дня в луч-
шую сторону. Но главное 
достижение последних не-
скольких лет в том, что ко-
личество жителей Тоболь-
ска стабильно прирастает 
и при этом снижается отток 
молодёжи. Это больше все-
го радует меня как главу 
города, я вижу, что молодые 
люди хотят здесь жить и ра-
ботать, им интересны все 
изменения, и они не просто 
ждут, но и сами участву-
ют во многих преобразова-
ниях, подают интересные 
идеи и реализуют свои ини-
циативы», – начал разговор 
с ребятами глава города. 

В администрации города 
обсудили меры по недопу-
щению размещения на тер-
ритории Тобольска магази-
нов разливного пива в не-
посредственной близости к 
организациям и объектам 
территорий, на которых 
не допускается розничная 
продажа алкогольной про-
дукции.

СТОП, АЛКОГОЛЬ!

Пиво не рекой
рым организациям 
и объектам терри-
тории, на которых 
не допускается роз-
ничная продажа ал-
когольной продукции» 
установлены границы 
прилегающих к некото-
рым организациям и объек-
там территории, на которых 
не допускается рознич-
ная продажа алкогольной                       

прокуратуре состоялось 
рабочее совещание с пред-
ставителями администра-
ции города, где было при-
нято решение о проведении 
проверочных мероприятий 
в магазинах, осуществляю-
щих реализацию алкоголь-
ной и спиртосодержащей 
продукции на территории 
Тобольска, по фиксации и 
оценке их деятельности в 
рамках нарушения законо-
дательства РФ.

В течение января 2024 
года в ходе проведения со-

вместных мероприятий с 
участием МО МВД России 
«Тобольский», администра-
ции города и центра гигие-
ны и эпидемиологии в Тю-
менской области проверено 
12 торговых объектов, осу-
ществляющих реализацию 
алкогольной продукции на 
территории Тобольска.

По итогам выявлено 
9 торговых объектов, 
не соответствую-
щих требованиям.           
Из них 

6 объектов не соответ-
ствуют требованиям к 
предприятиям обще-
ственного питания при 
размещении в МКД                   
(15 мкр., д. 31, пом. 0/3;                   
15 мкр., 37; 15 мкр., 18; 
7 «а» мкр., д. 14 «а»/1;                                                                 

п. Сумкино, ул. Мира, д. 4;                     
3 «б» мкр., д.4/1); 3 объ-

екта расположены в гра-
ницах запрета от учрежде-

ний социальной сферы (7 мкр,                
стр. 4 «а»; 4 мкр, стр.29 «в»; 
мкр Менделеево, д.5/1 «а»).
По информации пресс-

службы муниципалитета, 
материалы проверок заре-
гистрированы в книге учёта 
сообщений о преступлени-
ях МО МВД России «Тоболь-
ский». В отношении объектов 
проводится административ-
ное расследование. До 31 ян-
варя 2024 года материалы 
проверки будут направлены 
в Тобольский городской суд 
для привлечения юридиче-
ских лиц к административ-
ной ответственности по ч.3 
статьи 14.16 КоАП РФ (нару-
шение особых требований и 
правил розничной продажи 
алкогольной и спиртосодер-
жащей продукции).

Екатерина ВОЛЬНОВА

CНАПОМНИМ, 

законом Тюменской области от 29.12.2005 № 439 «Об 
особенностях регулирования оборота этилового спирта, 
алкогольной и спиртосодержащей продукции в Тюменской 
области» розничная продажа алкогольной продукции 
при оказании услуг общественного питания в объектах 
общественного питания, расположенных в многоквартирных 
домах и (или) на прилегающих к ним территориях, допускается 
только в указанных объектах общественного питания, имеющих 
зал обслуживания посетителей общей площадью не менее                     
25 квадратных метров.

Также постановлением 
администрации города То-
больска от 28.11.2022 № 113-пк 
«Об определении границ, 
прилегающих к некото-

продукции.
К ак сообщает пресс-

служба муниципалитета, в 
середине декабря 2023 года 
в Тобольской межрайонной 

ОБЩЕСТВЕННЫЙ УРОК 

Голосуй за своё будущее
О правильном выборе и неравнодушии к своему 
городу, новых инициативах нашей молодёжи и 

простых горожан, о главных человеческих 
ценностях, прошлом, настоящем и 
будущем Тобольска вёл разговор                 
со старшеклассниками школы № 2 
глава города 

нефтехимического гиганта. 
На конкретных примерах 
градоначальник показал 
молодым людям, что наш 
Тобольск – город для раз-
вития, для жизни, для сча-
стья, для создания крепкой 
семьи. 

«Семья – это самое цен-
ное, что есть у человека. 
Сейчас для вас семья – это 
ваши родители, братья и сё-
стры. Ближе родных нет ни-
кого, и надо беречь и ценить 
их всегда. В будущем вам 
нужно создать свою семью, 
найти вторую половинку, 
воспитывать своих детей. 
И мне хочется, чтобы каж-
дый из вас смог выстроить 
своё счастливое будущее в 
нашем добром городе, кото-
рый никогда не враждовал 
ни с кем, не воевал, здесь 
люди разных национально-

другой раз жители города 
проголосуют за неё. Кто не 
будет голосовать, останется 
равнодушен к своей терри-
тории, тот никогда не смо-
жет научиться делать пра-
вильный выбор. Самая наша 
большая беда – это равно-
душие. Когда тебе без раз-
ницы, что происходит в тво-
ей стране, в твоём городе, в 
твоём доме, в твоей жизни и 
даже в твоём организме. Не 
будьте равнодушными, учи-
тесь выбирать, – призвал 
школьников Максим Афана-
сьев, рассказав также, как 
влияет активность граж-
дан на формирование город-
ской среды. – Голосование 
– самая простая форма уча-
стия граждан в жизни сво-
его города, инициатива на-
много сложнее. А когда ты 
осваиваешь любимое дело,                                
создаёшь что-то новое и 
этим самым меняешь жизнь 
людей к лучшему – это про-
сто очень круто!»

Почти два часа продлился 
общественный урок, из ко-
торого ребята, по их словам,                          
узнали много нового для се-
бя. «Мне очень понравился 
этот разговор с главой, ме-
ня удивило, что идеи мно-
гих проектов и событий в 
городе родились у обычных 
горожан, даже школьни-
ков и студентов, к примеру 
Менделеев-парк или спор-
тивный фестиваль «5 вёрст». 
Я поняла, что сама тоже хо-

Свой первый общественный урок в новом году Максим 
Афанасьев провёл в школе микрорайона Иртышского, и 
по-прежнему ключевой темой встречи с ребятами стал 
Тобольск с его историческим наследием, счастливым на-
стоящим и уверенным развитием. 

уютнее», – так плавно Мак-
сим Афанасьев перешёл к 
теме голосования за благо-
устройство своей террито-
рии и вопросу выбора.

 
CОН НАПОМНИЛ                           
РЕБЯТАМ, 
что с 15 марта 2024 года 
стартует Всероссийское 
рейтинговое голосование за 
объекты благоустройства в 
конкурсе Минстроя. В этом 
году тоболяки выбрали из 
нескольких территорий 
сквер Спортивный в                                       
10 микрорайоне для участия 
в конкурсе. Глава отметил, 
что в прошлом году жители 
города голосовали за 
создание и благоустройство 
сквера Выпускников в                                           
7 микрорайоне, и после нашей 
общей победы в конкурсе 
началось преобразование 
этой территории. 

«Кстати, идею создания 
сквера Выпускников подали 
будущие выпускники близ-
лежащих к данной террито-
рии школы № 7 и гимназии 
имени Н.Д. Лицмана. Надо 
голосовать всем жителям, 
чтобы набрать нужное коли-
чество голосов и победить в 
конкурсе, тогда на развитие 
и благоустройство этого об-
щественного пространства 
город получит финансовую 
поддержку. Если вы будете 
проявлять инициативу по 
благоустройству своей при-
школьной территории, то в 

чу реализовать свой проект, 
я придумала ландшафтный 
дизайн нашей пришкольной 
территории, хотелось бы по-
лучить грант на этот проект. 
Такие уроки очень важны 
для нас, каждый молодой че-
ловек должен знать, что мы 
можем влиять на развитие 
своего города, на свои терри-
тории», – поделилась учени-
ца Анастасия Берендеева. 

С ней согласна и Дарья Ма-
сеева, которая считает, что 
школьникам очень полезно 
вот так, напрямую, разгова-
ривать с главой города и с 
другими компетентными 
людьми: «Мы вели настоя-
щий диалог с главой города, 
узнали, каким будет наш го-
род в будущем, какие зда-
ния прошлого восстановят. 
Максим Викторович разго-
варивал с нами на равных, 
открыто и просто. Он настро-
ил нас на то, чтобы мы после 
учёбы в вузах обязательно 
вернулись жить и работать в 
свой родной Тобольск, заве-
рил, что город будет менять-
ся к лучшему, и каждый из 
нас найдёт возможности 
для самореализации здесь». 

А участник важного раз-
говора о главном Павел Ко-
лосов уже принял решение 
остаться в родном городе 
после окончания индустри-
ального университета: «Пла-
нирую связать свою жизнь с 
нефтехимией и Тобольском . 
Мне интересны все преобра-
зования в нашем городе, нра-
вится, что стало больше пар-
ков и скверов. Я участвовал в 
прошлом году в голосовании 
за сквер Выпускников, а вот 
о молодёжных инициати-
вах знал лишь поверхностно, 
теперь надо какую-то свою 
инициативу придумать». 
Новые идеи родились пос-
ле урока с главой и у Его-
ра Андрущенко: «Меня ре-
ально воодушевили многие 
проекты и инициативы мо-
лодых, захотелось реализо-
вать своё, тем более у нас се-
годня столько возможностей 
для этого. Главное – не быть 
равнодушным и пассивным. 
Классно, что сам мэр города 
приходит к нам и рассказы-
вает о городе».

Лада ЛИСОВА
(фото автора) 

Максим Афанасьев в пер-
вую очередь рассказал 
юным тоболякам, почему 
Тобольск – ключ к Сибири, о 
первой столице Сибирской 
губернии, знаменитых зем-
ляках и проведении Года 
Менделеева. Далее с помо-
щью слайдов старшекласс-
ники смогли познакомить-
ся со всеми объектами и 
территориями программы 
«Тобольск настоящий», ко-
торые уже построены и бла-
гоустроены и работа над ко-
торыми идёт прямо сейчас. 
Глава напомнил, что ровно 
50 лет назад в Тобольске на-
чался новый этап развития 
благодаря строительству 

стей и народов всегда жили 
мирно, дружно, по-доброму. 
Я действительно считаю, 
что именно в Тобольске 
лучше всего воспитывать 
детей, создавать крепкие 
семьи. Ведь изменение об-
лика города, появление кра-
сивых общественных про-
странств, благоустройство 
парков и скверов очень                                                                  
влияет на настроение че-
ловека и желание жить в 
этом городе. И каждый из 
вас может многое сделать 
для этого, мы вместе долж-
ны формировать комфорт-
ную городскую среду. Луч-
ше, чем вы сами, никто не 
сможет сделать ваш дом 

НАЦПРОЕКТ «ГОРОДСКАЯ СРЕДА»

Почти населённый пункт

CСПРАВКА

Новая пятилетняя программа переселения граждан 
Тюменской области из аварийного жилья, признанного 
таковым с 2017 по 2022 годы, составила 100 тысяч кв. 
метров. На её реализацию из бюджета региона направят 
10 млрд рублей, сообщил губернатор. В 2024 году на 
расселение в бюджете запланировано 500 млн рублей. 
Однако больший объём реализуют за счёт инвесторов.

«Затраты бюджета на эти цели, в частности в Тюмени, 
снизят за счёт привлечения средств инвесторов, исполь-
зуя механизм комплексного развития территории (КРТ). 
Пока весь объём аварийного жилья в Тюмени расклады-
вается на несколько проектов комплексного развития 
территорий. Задачи администрации города – прорабо-
тать условия и выставить участки на торги», – обозначил 
глава региона, добавив, что и в Тюменском районе также 
есть варианты использования механизма КРТ. 

В других муниципалитетах расселение пройдёт за 
счёт регионального бюджета.

В этом вопросе затронули и стоимость жилья, кото-
рое идёт под расселение. Как пояснил губернатор, вы-
купную цену этого жилья определяет специализиро-
ванная организация. «Поверьте, когда мы заказываем 
оценку, мы заинтересованы в том, чтобы было меньше 
разногласий, чтобы жильцы быстрее переезжали. Ес-
ли собственник не согласен с оценкой, есть механизм 
судебного оспаривания», – уточнил Александр Моор.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА 

Правильно выбранные 
приоритеты

CИ НАПОМНИЛ, 

что в ходе исполнения завершившейся программы 
расселили более 9 тысяч жильцов со 145 тысяч кв. метров 
аварийного жилья. «Это размером с такой хороший 
населённый пункт», – привёл сравнение губернатор.

Наш горячий курорт
Последние несколько лет в России Тюменскую об-

ласть позиционируют как столицу термальных вод, и 
это замечательно. Но предприниматели слишком за-
вышают цены на услуги термальных источников, осо-
бенно в праздники, считают тюменские журналисты. 
Разделяя боль и клиентов, и предпринимателей, Алек-
сандр Моор всё же встал на защиту бизнеса, отметив, 
что инвесторы хотят, чтобы быстрее окупились их 
проекты. Госрегулирование цен в этой сфере может 
привести к негативным последствиям, этот рынок 
должен быть свободным, уверен глава региона.

«Что касается вопроса урегулирования цен на турпро-
дукты, нужно смотреть на цикл системно. Предпринима-
тели, инвесторы вкладывают немалые средства в созда-
ние, развитие этих термальных курортов. Естественно, 
они заинтересованы в возврате этих средств, чтобы оку-
пить проект. Для них повышение цен – это хорошо. При 
этом возрастающий спрос на услуги термальных курор-
тов заставляет их думать о расширении, вложении денег 
в развитие инфраструктуры, как минимум – в поддержа-
ние в хорошем виде термальных курортов. Если начать 
ограничивать этот процесс, это приведёт к тому, что у ин-
весторов не будет интереса и возможностей строить или 
развивать новые курорты», – убеждён Александр Моор. 

И выход из создавшейся ситуации, по мнению губерна-
тора, только один – строить как можно больше новых ту-
ристических объектов: отелей, санаториев, термальных 
курортов, чтобы была высокая конкуренция и возмож-
ность выбора на любой вкус и кошелёк. Стоит отметить, 
что глава региона очень рад, что тюменские источники 
пользуются такой популярностью среди туристов. 

В 2023 году Тюменскую 
область посетили 

3,4 млн гостей 

Разговор губернатора с представителями СМИ про-
длился почти два часа, за это время он успел ответить 
на 30 вопросов. И, завершая встречу, Александр Мо-
ор призвал жителей Тюменской области принять уча-
стие в выборах президента России:«Сегодня много го-
ворили про Год семьи. Давайте сконцентрируемся на 
том, чтобы больше говорить о семейных ценностях. И 
не могу обойти главное событие 2024 года – выборы 
президента Российской Федерации. Приглашаю всех 
земляков прийти на избирательные участки».

Наталья ЮРЬЕВА (фото admtyumen.ru)
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Уроки здоровья

Паутина 
для нарушителя

Тобольские автоинспекторы в ходе патрулирова-
ния постоянно выявляют с помощью автоматизиро-
ванной системы «Паутина» транспортные средства, 
снятые с учёта и не зарегистрированные в установ-
ленном порядке в Госавтоинспекции.

Так, 35-летний тоболяк, не имеющий водительского 
удостоверения, управлял автомобилем «Дэу Матиз», 
владелец которого скончался в 2023 году. Гражданин 
привлечён к ответственности за управление авто, не 
имея на то права. Автомобиль был эвакуирован на 
специализированную стоянку. 

В отношении водителей, управляющих автотран-
спортом с «архивными» номерами, составляются ад-
министративные материалы по части 1 статьи 12.1 
КоАП РФ, что влечёт наложение административного 
штрафа в размере от 500 до 800 рублей, а также изъя-
тие государственных регистрационных знаков и сви-
детельства о регистрации ТС.

Герман БАБАНИН

Куда бегут автобусы?

На занятия спортом, конечно. Работники Тоболь-
ского пассажирского автотранспортного предприя-
тия реализовываются не только в работе, но и в 
спорте.

Спорт присутствует в жизни предприятия уже мно-
го лет, но при нынешнем директоре Сергее Кугаев-
ском ему стали уделять ещё больше внимания. Вот и 
сейчас работники предприятия усиленно готовятся к 
сдаче норм ГТО. Для этого у них есть все условия. Они 
могут пользоваться прокатом лыжного инвентаря на 
стадионе «Тобол», бесплатно посещать ледовую арену 
во дворце спорта «Кристалл» и плавательный бассейн 
«Молодость». Сам руководитель считает, что после со-
ревнований, как по мгновению волшебной палочки, в 
офисе снимается напряжение, легче решаются произ-
водственные задачи. Барьеры в общении исчезают, 
психологический климат приходит в норму. Отдельно 
стоит отметить взаимовыручку и помощь в команде, 
сходит на «нет» конфронтация, повышается коллек-
тивный уровень ответственности. 

CОТМЕТИМ, 
что с января 2024 года сотрудники ПАТП раз в неделю 
посещают стрелковый тир для подготовки к сдаче 
нормативов по стрельбе из пневматической винтовки. 
Занятия проводит стрелковый инструктор, бывший 
сотрудник тобольских автотранспортников Анатолий 
Спиридонов. Кстати, такие тренировки пользуются у 
представительниц женской части коллектива не меньшей 
популярностью, чем у мужской!

В настоящее время команда «БЕГУЩИЕ АВТОБУСЫ» 
усиленно готовится к участию в городской спартакиа-
де трудовых коллективов. Пожелаем им удачи!

Вера ХОХЛОВА

Зрелищно, эффектно, динамично

В СК «Иртыш» прошли чем-
пионат и первенство города То-
больска по чир спорту и фести-
валь городской федерации чир 
спорта. 

Более 150 спортсменов наше-
го города соревновались в дис-
циплинах «чир хип-хоп группа» 
и «чир хип-хоп двойка» в воз-
растных категориях «дети 4-6 лет», 
«мальчики, девочки 8-11 лет», «юно-
ши, девушки 12-14 лет», «юнио-                   
ры, юниорки 15-18 лет» и «мужчи-
ны, женщины 16 лет и старше».

Ещё недавно чирлидинг вос-
принимался большинством как 
украшение соревнований. Задор-
ные, гибкие чирлидерши запол-

СПОРТИВНЫЙ ДУХ

ПО ПРАВУ ПОРЯДКА

КУБОК ГЛАВЫ

ИВАН ЗУДИЛОВ, учащийся школы № 5:
– На лыжах я уверенно стою и 

бегаю, хотя лыжным спортом и 
не занимаюсь. Тренируюсь 

в клубе «Сибиряк» у 
Андрея Михайловича 
Сабарова. Я выбрал 

для себя смешанные 
единоборства. Андрей 

Михайлович всех нас 
поставил на коньки, 

на лыжи, за что мы ему 
благодарны. Вот лыжный 

навык мне пригодился. 
Постараюсь хорошо пробежать 
дистанцию и принести команде баллы. На первом 
этапе я не совсем понимал, куда надо бежать, там 
повсюду лыжные следы. Теперь же трассу знаю, и 

дело быстрее пойдёт. 

На с тадионе «Тобол» 
прошёл II этап соревнова-
ний по лыжным гонкам 
среди команд общеобразо-
вательных организаций на 
кубок главы города.

Инициатор многоэтапных 
соревнований глава города 
Максим Афанасьев пробе-
жался по лыжной трассе пе-
ред началом старта, лично 
проверив её состояние. 

А на сцене тем временем 
проходила церемония на-
граждения призёров и побе-
дителей I этапа.

У сцены напротив старто-
вого городка выстроились 
команды-участницы, пред-
ставляющие 16 школ города. 
На старт готовились выйти 
750 ребят и 350 педагогов                 
(в прошлом году стартовали 
174 учителя). В одной только 
школе № 16 встали на лыжи 
80 учителей. По массовости 
дышала им в затылок шко-
ла № 18 – с 50 учителями-
участниками. 

В то время как ребята 

должны были преодолеть 
дистанцию в 1 км 600 м, где 
была небольшая горка, учи-
телям упростили испыта-
ние: они должны были про-
бежать 1 км по равнине, без 
перепадов высот. 

Участников приветство-
вала директор департамен-
та по физической культуре, 
спорту и молодёжной поли-
тике Ольга Фаридовна Алее-
ва и провела церемонию на-
граждения в личном зачёте 
победителей и призёров I 
этапа кубка. 

CПОБЕДИТЕЛИ

Среди девушек 2010 – 2011 гг. р. третье место у Екатерины 
Третьяковой (школа № 12), второе – у Варвары Шлендик (гимназия 
им. Н. Д. Лицмана), первое – у Анны Старковой (школа № 16                                                                                                            
им. В. П. Неймышева). У юношей этой же возрастной группы в 
тройку призёров вошли Егор Печёркин (школа № 13), Илья Киселёв 
(школа № 16 им. В. П. Неймышева), Данил Быков (школа № 18). 

В возрастной группе 2012 – 2013 гг. р. и моложе у девушек бронзу 
и серебро завоевали учащиеся школы № 16 им. В. П. Неймышева 
Мария Пяткова и Алиса Мозжегорова, лучший результата 
показала Анна Лобанова (школа № 13). У юношей героями                             
лыжни I этапа кубка стали Равиль Хамидуллин (гимназия                                         
им. Н. Д. Лицмана), Семён Глушков (школа № 18), Андрей Ефимов 
(гимназия им. Н. Д. Лицмана). 

По итогам I этапа в общекомандном зачёте лидирует школа 
№ 18, на втором месте – школа № 9, на третьем – гимназия                                                   
им. Н. Д. Лицмана. Впереди ещё три этапа, и итоги подводить ещё рано.

Первыми на старт II эта-
па кубка вышли учителя. 
Видели бы вы, как болели 
за них дети! Учительский 
авторитет после этих со-
ревнований намного вы-
рос. Ребята оценили их под-
виг, ведь учителя делали 
это в поддержку своих вос-
питанников и чтобы прине-
сти команде дополнитель-
ные баллы. Среди учителей 
отдельно был организован 
спортивный забег с опреде-
лением призовых мест. За-
явки на него подали те пе-
дагоги, кто давно дружит с 
лыжами, у некоторых есть и 
разряд по лыжному спорту. 

И вот лыжня в распоря-
жении главных виновни-
ков спортивного праздника 
– учащихся. Они стараются 
изо всех сил набрать нуж-
ную скорость. Одни бегут 
уверенно, кто-то падает, 
поднимается и старается до-
гнать команду. По всей трас-
се распределены судьи, так 
что борьба на лыжне идёт 
честная. Ну а на финише все 
результаты фиксируют су-
дьи с секундомерами. Мы 
же узнаем о результатах на 
третьем этапе.

ВЯЧЕСЛАВ САВЧЕНКО, учитель физической 
культуры школы № 9:

– Моя специализация – борьба самбо.                                         
В Тобольск я переехал восемь лет назад 

из Казахстана. Там было мало снега, и 
лыжный спорт не особо развит. С лыжами 

я познакомился только в Тобольске. 
Теперь лыжные гонки – один из моих 
любимых видов спорта. Постараюсь 

принести команде баллы. 

ЛАНА АПАЛЬКОВА, учащаяся школы № 9:
– Мы точно победим или войдём в призёры: 

настрой такой. Лично я в прошлом 
фигуристка-разрядница. Мне нравятся 

уроки физкультуры и многие виды спорта, в 
том числе лыжные гонки. На лыжи я встала 
в своей школе. Специальной подготовки у 

меня нет. Но на II этапе кубка чувствую себя 
увереннее. Кстати, на I этапе наша команда 

стала призёром.

ТЕЛО В ДЕЛО

Не только для красоты
няли своими зажигательными 
выступлениями перерывы меж-
ду таймами, периодами, подни-
мая болельщикам и спортсме-
нам настроение.

И вот теперь в Тобольске впер-
вые прошли чемпионат и пер-
венство по чир спорту. Более 
того, в нашем городе создана го-
родская федерация чир спорта, 
председателем которой стала 
Дарья Аширова.

CОТМЕТИМ, 
что чир спорт – это эффектный, 
яркий, зрелищный, командный, 
сложнокоординационный вид 
спорта, включающий в себя 
элементы акробатики, гимнастики, 
различные виды поддержек. 
Официальным видом спорта он стал 
с 2007 года. 

Участников и зрителей привет-
ствовала главный судья соревно-
ваний, председатель федерации 
чир спорта Тобольска Дарья Аши-
рова, пожелав участникам удачи 
на первых стартах этого сезона.

Судей и зрителей ожидали яр-
кие и динамичные выступления 
команд, среди которых особенно 
выделялись малыши из коман-
ды «БЭБИ БУМ», возраст кото-
рых составил от 4 до 6 лет, и тан-
цевальный коллектив «ГРАНД 
МАС» возраста 60+, ставшие по-
бедителями в своих категори-
ях. Руководителю коллективов 
Дмитрию Фишману была вруче-
на благодарность департамен-
та физической культуры, спорта 
и молодёжной политики адми-

нистрации города Тобольска за 
добросовестный труд, высокое 
профессиональное мастерство, 
пропаганду здорового образа 
жизни и занятий физической 
культурой среди граждан стар-
шего возраста.

CПОБЕДИТЕЛИ

Также победителями и призёрами 
в своих категориях стали команды 
«Бум Кидс», «Фаер Кидс», «Бит 
Стрит», «Гоу Бойз», «Ферст Кидс», 
«Скул Кидс» и «Стар Кидс» тренеров 
Дарьи Ашировой и Дмитрия 
Фишмана.

Пожелаем нашим спортсме-
нам успешных выступлений на 
чемпионате и первенстве Тю-
менской области по чир спор-
ту, которые пройдут в Тюмени с                
29 по 31 марта.

В СК «Иртыш» прошли городские соревнования по спортивной аэробике. На паркете демонстрирова-
ли свои умения спортсмены из спортшколы № 1 Тобольска, воспитанники тренеров Юлии Бургановой 
и Марины Скороходовой. 

Первенство прошло в дис-
циплинах «индивидуальные 
выступления», «смешанные 
пары», «трио», «группа». С при-
ветственным словом к участни-
кам соревнований обратились 
председатель федерации фит-
нес-аэробики и спортивной аэро-
бики Марина Скороходова и глав-
ный судья соревнований Юлия 
Бурганова, пожелав удачи на 
первых стартах этого сезона.

CПОБЕДИТЕЛИ

Победителями в своих дисциплинах и 
возрастных категориях стали Марианна 
Бурганова, Марианна Фомина, Ильяна 
Хумедкулиева, Софья Жавнерович, София 
Кондрахина, Полина Шишкина , Богдан Аширов, 
Алёна Ковалева, Анастасия Баландина, 
Юлия Загваздина, Мария Павельчак, Алёна 
Слепова, Ева Южакова, Виктория Бизина, 
Яна Гордюшина, Алиса Кононова. Всего в 
первенстве города по спортивной аэробике 
приняли участие 50 человек.

Следующим стартом для 
спортсменов станет первен-
ство Тюменской области по 
спортивной аэробике, кото-
рое пройдёт 2 – 5 февраля в 
посёлке Боровском. 

Феликс БРАЦЕВСКИЙ
(фото автора)
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В городском совете вете-
ранов уже второй год ра-
ботает обновлённая лек-
торская группа под руко-
водством заслуженного 
учителя профтехобразо-
вания России, кандида-
та педагогических наук, 
д о ц е н т а  Д е в я т к о в а 
Николая Михайловича. 
Есть определённые резуль-
таты и признание педаго-
гического сообщества. 

Лекторы – это активные 
пропагандисты из числа ве-
теранов педагогического 
труда, пенсионеров, они яв-
ляются проводниками ре-
альных исторических собы-
тий российского общества. 
Лекторы регулярно высту-
пают с беседами в школах 
города, освещают важней-
шие события в стране. Год 
2024-й объявлен президен-
том нашей страны Владими-
ром Путиным Годом семьи, 
мы также будем отмечать 
юбилей Д.И. Менделеева. 
Грядущий год будет и юби-
лейным для нашего градо-
образующего предприятия, 
завода «ЗапСибНефтехим». 

В 1974 году Центральный 
комитет Всесоюзного ле-
нинского коммунистическо-

АГРОХОЛДИНГ "ЮБИЛЕЙНЫЙ" 
приглашает 

выпускников 9, 11 классов 
на целевое поступление в высшие 
и средне-специальные учебные 
заведения г. Тюмени, Омска 
и Ишима по специальностям:

- АГРОНОМ
- ТЕХНОЛОГ МЯСОПЕРЕРАБОТКИ
- ВЕТЕРИНАРНЫЙ ВРАЧ
- ТРАКТОРИСТ-МЕХАНИЗАТОР
Обращаться по телефону: 8(34551)30182, 51001

Можно всё
В тюменском легкоатлетическом манеже состо-

ялся V региональный специализированный форум-
выставка #возМОЖНОсти. Это одно из ключевых и 
социально значимых событий в сфере социальной 
политики региона, объединяющее людей с ограни-
ченными возможностями здоровья и организации, 
оказывающие им услуги. На одной из площадок 
форума участники могли испытать свои силы в ком-
плексе «Готов к труду и обороне».

CНА ЗАМЕТКУ

Наклон вперёд из положения сидя на полу с прямыми 
ногами, сгибание и разгибание рук в упоре лёжа на 
полу/скамье, прыжок в длину с места толчком двумя 
ногами, удержание медицинбола на вытянутых руках, 
поднимание туловища из положения лёжа на спине 
– эти и другие испытания Всероссийского комплекса 
ГТО, соответствующие методическим рекомендациям, 
утверждённым Минспорта РФ, в тестовом режиме прошли 
все желающие. 

Форум-выставка #возМОЖНОсти объединил десят-
ки тематических площадок различных направлений. 
Помимо комплекса ГТО, физкультурно-спортивное на-
правление было представлено такими видами спорта, 
как баскетбол на колясках, скалолазание (адаптивное 
направление) и другими. 

Диана ШТЕРН

Разыскиваются потомки нашего земляка, 
погибшего в годы войны.

В 2023 году Тверской военно-патриотиче-
ский центр «Подвиг» возобновил работу с ар-
хивными солдатскими медальонами, обнару-
женными на территории Тверской области, но 
не прочитанными ранее. В декабре началась 
работа по установлению судеб военнослужа-
щих, поднятых поисковым отрядом «Русь»        
(г. Старица, Тверская обл.). Среди бойцов, чьи 

Без заявки

С 1 января 2024 года в Тюменской области вырос 
прожиточный минимум. Это значит, что увеличил-
ся размер единого пособия, которое региональное от-
деление Социального фонда предоставляет более 69 
тысячам семей. Согласно правилам сумма пособия 
определяется, исходя из прожиточного минимума на 
ребенка или трудоспособного взрослого, установлен-
ного в регионе проживания.

Ежемесячное пособие женщинам, вставшим на учёт 
в медицинской организации в ранние сроки беремен-
ности, предоставляется в размере 50,75 или 100 % ве-
личины прожиточного минимума для трудоспособ-
ного населения, то есть 8422, 12 633 и 16 844 рубля 
соответственно.

CСПРАВКА
Ежемесячное пособие на ребёнка от рождения до 17 лет 
включительно выплачивается в размере 50,75 и 100 % 
величины прожиточного минимума для детей. В 2024 
году его размер составляет 7 494 , 11 241 и 14 989 рублей 
соответственно.

Все повышения отделение Социального фонда по 
Тюменской области осуществляет беззаявительно, 
поэтому жителям региона не нужно никуда обра-
щаться, чтобы получить выплаты в проиндексиро-
ванных размерах.

CНАПОМНИМ, 
что подать заявление на единое пособие можно на 
портале «Госуслуги», в клиентской службе регионального 
отделения СФР или МФЦ. Заявление рассматривается в 
течение 10 рабочих дней. Первое перечисление происходит 
в течение 5 рабочих дней после принятия положительного 
решения. В дальнейшем денежные средства поступают 
получателям на банковскую карту (счёт) 3-го числа 
каждого месяца за предыдущий. Если выплаты приходят 
по почте, пособия доставляются с 3-го по 25-е число в 
зависимости от графика работы конкретного почтового 
отделения.

Анна ЩЕРБИНИНА

ГОДУ МЕНДЕЛЕЕВА 

Тобольская эпоха нефтехимии
В преддверии юбилея нефтехимического гиганта на Иртыше члены городского 
совета ветеранов побывали на экскурсии на «ЗапСибНефтехиме»

го союза молодёжи объявил 
строительство Тобольского 
нефтехимического комби-
ната, «Гиганта на Иртыше», 
Всесоюзной ударной комсо-
мольской стройкой. И уже 
в мае 1974 года тобольская 
земля встретила первый де-
сант добровольцев, прибыв-
ший на стройку. Молодёжь 
со всех концов Советского 
Союза спешила принять уча-
стие в новом гигантском про-
екте, разворачивающемся на 
территории Тюменской об-
ласти. Вскоре на отведённой 
под строительство площад-
ке заработала техника, раз 
и навсегда меняя прежнюю 

размеренную жизнь неболь-
шого города. Для тоболяков 
наступила новая эпоха – эпо-
ха нефтехимического ком-
бината.

Сегодня «ЗапСибНефте-
хим» является крупнейшим 
нефтехимическим пред-
приятием не только в Рос-
сии, но и в мире. 

 Для того чтобы убедить-
ся воочию, насколько гран-
диозен проект, реализован-
ный на базе НХК, получить 
информацию из первых уст, 
члены лекторской группы 
городского совета ветеранов 
и члены президиума город-
ского совета ветеранов со-

вершили экскурсию на завод. 
Нас встретили очень гос-

теприимно. С помощью до-
кументального фильма 
объяснили сложные произ-
водственные процессы и 
показали ключевые момен-
ты истории предприятий. А 
затем предложили посмот-
реть и «пощупать» продук-
цию производства, а также 
прогуляться по предприя-
тию с помощью очков вир-
туальной реальности.

После нас проводили на 
смотровую площадку, отку-
да открылся впечатляющий 
вид на различное оборудо-
вание и коммуникации, на 

необычную промышлен-
ную архитектуру. Очень 
интересной и исчерпываю-
щей была информация, ве-
тераны выразили призна-
тельность и благодарность 
руководству завода и экс-
курсоводам. 

И совсем неожиданным 
и поэтому вдвойне прият-
ным в холодный зимний ве-
чер было угощение для ве-
теранов в ресторане «Марк и 
Лев». Фирменные блюда – ка-
лачи, салаты, чай, морс, кофе 
по-тобольски и вкуснейший 
торт со свежими ягодами – 
были очень вкусными, созда-
ли праздничную атмосферу 
и настроение. Наши ветера-
ны обменялись впечатления-
ми от экскурсии, прекрасно 
отдохнули, получили поло-
жительный эмоциональный 
заряд, а впереди нас ждёт на-
сыщенная работа с подрас-
тающим поколением. 

Мы полностью разделя-
ем нашу ответственность с 
педагогами образователь-
ных учреждений за судьбу 
страны и будущего наших 
детей и внуков. 

Раиса РАКЕТСКАЯ, 
заслуженный учитель РФ, 

заместитель председателя 
лекторской группы городского 

совета ветеранов

ИЩУТ РОДНЫХ!

Солдат великой войны
имена стали известны, есть наш земляк, уроже-
нец Ярковского района:

ФИО: Караульных Алексей Николаевич.
Дата рождения (ист. «Книга Памяти»): 1901 г.
Место рождения: Омская область, Ярковский р-н, Бо-
ровский с/с, с. Маранка.
Место призыва: Ярковский РВК, 1941 г.
Адрес семьи: тот же, Караульных Анна Егоровна
Предположительно, у бойца могли быть братья 

(по соответствующим в электронных базах дан-
ных фамилии, отчеству и месту рождения).

Как сообщают представители ВПЦ «Подвиг», 
Алексей Караульных был обнаружен отрядом 
«Русь» в 1998 году в деревне Литино Тверской 
области. Защитник Родины перезахоронен в 
братскую могилу в деревне Высокое.

Просим помощи в поиске родных погибше-
го бойца! Любую информацию отправлять в 
Тюменский областной поисковый центр имени                            
Артура Ольховского по тел.: +7 (3452) 68-85-76 
(доб. 88), электронная почта: poiskoviki72@
yandex.ru или нашим коллегам из ВПЦ «Под-
виг» vk.com/podvig_tver. 

НАЦПРОЕКТ «ДЕМОГРАФИЯ»

СОЦПОДДЕРЖКА

«Зарегистрирован Управлением Министерства юстиции 
Российской Федерации по Тюменской области 01.02.2024 
RU723030002024001».

ТОБОЛЬСКАЯ ГОРОДСКАЯ ДУМА
Р Е Ш Е Н И Е 
26 декабря 2023 г. № 152
О внесении изменений в Устав города Тобольска

В соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ 
«Об общих принципах организации местного самоуправле-
ния в Российской Федерации», статьями 24, 44, 75 Устава го-
рода Тобольска Тобольская городская Дума РЕШИЛА:

1. Внести в Устав города Тобольска, принятый решением 
Тобольской городской Думы от 17.06.2005 № 61, с изменени-
ями, принятыми решениями Тобольской городской Думы 
от 10.08.2005 № 84, от 30.12.2005 № 57, от 28.02.2006 № 85, 
от 24.04.2006 № 143, от 30.10.2006 № 265, от 27.02.2007 № 21, 
от 19.06.2007 № 123, от 30.10.2007 № 193, от 29.01.2008 № 4, 
от 23.12.2008 № 171, от 30.04.2009 № 73, от 24.11.2009 № 194, 
от 30.03.2010 № 22, от 20.07.2010 № 114, от 30.11.2010 № 23, 
от 29.03.2011 № 30, от 22.08.2011 № 114, от 25.10.2011 № 139, 
от 27.03.2012 № 32, от 27.11.2012 № 179, от 24.09.2013 № 121, 
от 25.02.2014 № 4, от 26.06.2014 № 108, от 30.09.2014 № 111, 
от 09.06.2015 № 93, от 27.11.2015 № 50, от 30.11.2016 № 174, 
от 26.04.2017 № 42, от 27.09.2017 № 118, от 25.10.2017 № 142, 
от 28.02.2018 № 8, от 26.06.2018 № 86, от 30.10.2018 № 125, 
от 30.04.2019 № 40, от 24.09.2019 № 100, от 26.05.2020 № 49, 
от 30.03.2021 № 30, от 30.11.2021 № 146, от 22.02.2022 № 7, от 
27.06.2023 № 75, следующие изменения:

1.1. В части 1 статьи 6:
а) в пункте 30 слова «создание, развитие и обеспечение ох-

раны лечебно-оздоровительных местностей и курортов мест-
ного значения на территории города, а также» исключить;

б) пункт 35 изложить в следующей редакции:
«35) организация и осуществление мероприятий по рабо-

те с детьми и молодежью, участие в реализации молодежной 

политики, разработка и реализация мер по обеспечению и 
защите прав и законных интересов молодежи, разработка и 
реализация муниципальных программ по основным направ-
лениям реализации молодежной политики, организация и 
осуществление мониторинга реализации молодежной поли-
тики в городе;»;

в) дополнить пунктом 45 следующего содержания:
«45) осуществление выявления объектов накопленного 

вреда окружающей среде и организация ликвидации тако-
го вреда применительно к территориям, расположенным в 
границах земельных участков, находящихся в собственно-
сти города.».

1.2. В части 2 статьи 24:
пункт 37 признать утратившим силу.
1.3. Статью 29 дополнить частью 16 следующего содержания:
«16. Депутат городской Думы освобождается от ответ-

ственности за несоблюдение ограничений и запретов, требо-
ваний о предотвращении или об урегулировании конфлик-
та интересов и неисполнение обязанностей, установленных 
Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих 
принципах организации местного самоуправления в Рос-
сийской Федерации» и другими федеральными законами в 
целях противодействия коррупции, в случае, если несоблю-
дение таких ограничений, запретов и требований, а также 
неисполнение таких обязанностей признается следствием 
не зависящих от указанных лиц обстоятельств в порядке, 
предусмотренном частями 3 - 6 статьи 13 Федерального за-
кона от 25 декабря 2008 года № 273-ФЗ «О противодействии 
коррупции».».

1.4. Статью 34 дополнить частью 9.1 следующего содержания:
«9.1. Глава города Тобольска освобождается от ответствен-

ности за несоблюдение ограничений и запретов, требований 
о предотвращении или об урегулировании конфликта инте-
ресов и неисполнение обязанностей, установленных Феде-
ральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих прин-
ципах организации местного самоуправления в Российской 

Федерации» и другими федеральными законами в целях про-
тиводействия коррупции, в случае, если несоблюдение таких 
ограничений, запретов и требований, а также неисполнение 
таких обязанностей признается следствием не зависящих 
от него обстоятельств в порядке, предусмотренном частями                   
3-6 статьи 13 Федерального закона от 25 декабря 2008 года              
№ 273-ФЗ «О противодействии коррупции».».

1.5. В статье 40:
а) в пункте 14 части 4 слова «развивает и обеспечива-

ет охрану лечебно-оздоровительных местностей и курор-
тов местного значения на территории города, а также» ис-
ключить;

б) дополнить часть 4 пунктом 20 следующего содержания:
«20) осуществляет выявление объектов накопленного вре-

да окружающей среде и организует ликвидацию такого вреда 
применительно к территориям, расположенным в границах 
земельных участков, находящихся в собственности города 
Тобольска.»;

в) пункт 9 части 7 изложить в следующей редакции:
«9) организует и осуществляет мероприятия по работе с 

детьми и молодежью, участвует в реализации молодежной 
политики, разрабатывает и реализует меры по обеспечению 
и защите прав и законных интересов молодежи, разрабаты-
вает и реализует муниципальные программы по основным 
направлениям реализации молодежной политики, организу-
ет и осуществляет мониторинг реализации молодежной по-
литики в городе;».

2. Направить в установленном порядке настоящее решение 
на государственную регистрацию.

3. Настоящее решение вступает в силу со дня его офици-
ального опубликования после государственной регистра-
ции, за исключением подпункта «а» пункта 1.1, подпункта 
«а» пункта 1.5 настоящего решения, вступающих в силу с 
01.09.2024 года.

Глава города Тобольска  М.В. Афанасьев
Председатель городской Думы А.А. Ходосевич


